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ENIGMA //

Les  d i fférents  langages  employés  par  R inat  Shaina Davidovich,  tant  dans 
le  processus  que dans  le  résultat ,  tentent  de matér ia l i ser  les  énigmes 
universe l les  et  de quest ionner  notre  percept ion de la  présence et 
de l ’absence,  de ce  qui  ex iste  et  de ce  qui  a  d isparu,  entre  réa l i té  et 
souvenirs . 

La  matér ia l i té ,  le  tangib le  ou le  v is ib le  est  évoqué dans  son travai l  à 
t ravers  les  corps,   les  objets ,  le  matér iau,  tandis  que l ’ immatér ia l i té 
convoque tous  les  é léments  non phys iques  qui  composent  notre  ident i té 
comme les  sent iments ,  les  souvenirs ,  la  percept ion innée du monde des 
autres  et  de so i . 

Dans sa  sér ie  des  masques ,  les  v isages  émergent  d’un espace indéf in i 
et  f lou.  Abîmés,  f ragmentés,  se  fa isant  face ou seuls ,  les  yeux sont 
généra lement  c los . 

Les  masques sont  employés  dans  certa ines  cul tures  comme un tra i t 
d ’union entre  le  v is ib le  et  l ’ inv is ib le ,  entre  le  monde des  espr i ts  et 
ce lu i  des  humains .  L’art iste  s ’en sert  ic i  comme d’une porte  vers  le 
monde intér ieur,  ce lu i  des  souvenirs .  A  l ’ image des  masques qu’e l le 
réa l i se ,  ces  souvenirs  peuvent  être  très  préc is  ou fragmentés,  en tra in 
de d ispara i tre . 

R inat  Shaina Davidovich propose ces  portra i ts  comme un miroir,  comme 
un pont  entre  son processus  mémorie l  et  le  notre.

Son travai l  autour  des  foss i les  tente de décr i re  le  paradoxe autour 
de la  d ispar i t ion :  quand les  choses,  les  êtres ,  les  événements ,  les 
l ieux  d ispara issent ,  i l s  sont  censé ne p lus  ex ister.  Paradoxalement  le 
processus  mémorie l  les  garde présents  et  v ivants . 

Ces  choses,  ces  êtres ,  ces  événements  vécus,  ces  l ieux… f in issent  par 
devenir  des  foss i les  qui  peuplent  la  mémoire.  Le  point  de convergence 
entre  ces  deux d imensions,  matér ie l le  et  immatér ie l le ,  évoque le 
sent iment  d’extraordinaire ,  ce lu i  de la  pr ise  de consc ience que quelque 
chose reste  présent  a lors  qu’ i l  n ’est  p lus .  Présent  par  la  t race qu’ i l 
peut  la isser  à  la  fo is  phys iquement  et  dans  les  souvenirs .  L’ immatér ie l 
dev ient  a lors  tangib le ,   rée l  dans  notre  mémoire.

A travers  le  procédé photographique,  e l le  matér ia l i se  les  souvenirs  et 
l ’expér ience en images  tangib les .  La  photographie  à  l ’ instar  du foss i le 
v ient  la isser  une trace de ce  qui  a  d isparu.

R inat  Shaina Davidovich v i t  et  t rava i l le  à  Te l  Av iv  -  I s raël

//  Margal i t  Berr iet  - -  Marie-Céci le  Berdaguer  [Mémoire  de l ’Avenir ]
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The di fferent  languages  employed by R inat  Shaina Davidovich,  as  much 
in  the process  as  in  the result ,  t ry  to  mater ia l i ze  universa l  myster ies  and 
quest ion our  percept ion of  presence and absence,  of  what  ex ists  and 
what  has  d isappeared,  of  rea l i ty  and memory.

The mater ia l i ty,  the tangib le ,  the v is ib le  i s  evoked in  her  work  through 
the human body,  objects ,  and mater ia ls ,  whi le  the immater ia l i ty 
convenes a l l  non-phys ica l  e lements  that  make up our  ident i ty,  as  the 
feel ings ,  memories ,  innate percept ion of  the wor ld  of  others  and of 
onesel f.

In  her  ser ies  of  masks ,  faces  emerge from an undef ined and vague 
space.  Damaged,  f ragmented,  or  fac ing each other,  the eyes  are  usual ly 
c losed.

The masks  are  used in  some cultures  as  a  br idge between the v is ib le 
and the inv is ib le ,  between the sp ir i t  wor ld  and that  of  humans.  The 
art ist  uses  the mask as  a  gateway to  the inner  wor ld,  to  memory. 
L ike  her  masks ,  these memories  can be very  spec i f ic ,  f ragmented,  or 
d isappear ing.

R inat  Shaina Davidovich offers  these portra i ts  as  a  mirror,  as  a  br idge 
between her  memory-process  and ours .

Her work on foss i ls  attempts  to  descr ibe the paradox surrounding 
d isappearance:  When th ings ,  people,  events ,  or  p laces  d isappear,  they 
are  not  supposed to  ex ist  anymore.  However,  the memory process  keeps 
them present  and a l ive  nonetheless .

These th ings ,  these beings ,  these events ,  these p laces  . . .  eventual ly 
become foss i l s  that  inhabit  the memory.  The point  of  convergence 
between these two dimensions,  mater ia l  and immater ia l ,  evokes  the 
extraordinary  feel ing  which ar ises  upon real iz ing  that  something can 
remain present  and a l ive  when i t  i s  no longer  before our  eyes.  I t  i s 
present  by  the trace that  i t  leaves,  both phys ica l ly  ( foss i l s )  and in 
memories .  Thus,  the intangib le  becomes tangib le ,  rea l  in  our  memory.

Through the photographic  process ,  memories  and exper iences  are 
embodied in  tangib le  images.  Photography,  l ike  the foss i l ,  leaves  a  t race 
of  what  has  d isappeared.

Rinat  Shaina Davidovich l ives  and works  in  Te l  Av iv  –  I srael .

//  Margal i t  Berr iet/  Marie-Céci le  Berdaguer  [Mémoire  de l ’Avenir ]



ENIGMA //

Par  Daniel la  Talmor  [commissa ire  indépendante,  et  anc ienne 
commissa ire  en chef  du Musée d’art  contemporain  de Haï fa]

Les  photographies  de R inat  Shaina Davidovich sont  réa l i sées  par  le  b ia is 
d ’un processus  d 'expos i t ion part ie l le  avec  un accent  part icul ier  mis  sur 
le  manque,  sur  ce  qui  re lève de la  d ispar i t ion. 

L 'art iste  photographie  d’abord des  objets  ressemblant  à  des  foss i les 
dont  e l le  fa i t  des  moulages  en béton,  sable ,  p ierre  et  autres  matér iaux 
de construct ion.  E l le  photographie  ensuite  des  images  de  foss i les ,  faux 
f ragments  humains ,  qu’e l le  fabr ique à  part i r  de moulages  de têtes ,  en 
béton coulé  ou avec d’autres  matér iaux.

L 'art iste  interv ient  dans  un champ à  la  cro isée de l 'architecture et  des 
arts  p last iques.  Venant  du domaine de l 'architecture,  e l le  re l ie  et  fa i t 
interagir  d i fférents  processus  de travai l  en manipulant  et  assoc iant 
d ivers  médias  et  types  de matér iaux. 

La  d imension f igurat ive  est  t rès  présente dans  les  domaines  de créat ion 
de l 'art iste .  Les  images  de v isages  et  part ies  du corps  sont  formées par 
hybr idat ion.  Le  matér iau photographié  traduit  la  métaphys ique sens ib le 
ou spir i tuel le  a lors  que le  moule  et  le  cadre représentent  l ’aspect 
phys ique. 

R inat  Shaina Davidovich se  décr i t  comme une personne ambiva lente 
menant  une double  v ie  dans  un monde à  la  fo is  intér ieur  et  extér ieur. 
Sa  prat ique art ist ique est  un moyen pour  e l le  d 'expr imer  cette  dual i té . 
Tout  son travai l  se  s i tue dans  l ’entrezone qui  ex iste  entre  matér ia l i té  et 
immatér ia l i té .

L 'expos i t ion Enigma tra i te  de matér ia l i té  f igée dans  le  temps,  soulevant 
des  quest ions  de f ront ière,  de fugac i té  et  de b iodégradat ion. 

// 



ENIGMA //

By Daniel la  Talmor  [ independant  curator,  former curator  in  ch ief  at 
Hai fa  museum of  Art ]

The photographs of  R inat  Shaina Davidovich have been made in  a 
process  of  part ia l  exposure with the emphasis  on the miss ing. 

The art ist  in i t ia l ly  photographed objects  resembl ing foss i l s  she made 
out  of  cast ings  of  concrete,  sand,  stone and other  bui ld ing mater ia ls .
She then photographed images  of  seemingly  human foss i l s  us ing masks 
she herse l f  made by cast ing  concrete and other  mater ia ls  in  molds  of 
heads.

The art ist  works  in  the f ie ld  of  art  that  l ies  in  the intermediate  domain 
between architecture and the p last ic  arts .  Coming from the f ie ld  of 
architecture,  she engages  creat ive ly  in  the re lat ionships  between work 
processes  by  manipulat ing  media  and d iverse var iegated mater ia ls . 

The f igurat ive  d imension is  present  in  the major i ty  of  the art ist ’s  f ie lds 
of  creat iv i ty.  Images  of  faces  and body parts  are  formed by hybr id izat ion 
and tr ia ls  with  mater ia ls .  The photographed mater ia l  represents  the 
sens i t ive  or  sp ir i tua l  metaphys ica l  whereas  the mold and the frame 
represent  the f ixed restr icted phys ica l .  The art ist  v iews the works  as  a 
hybr id  that  prevents  tak ing these foundat ions  apart . 

R inat  Shaina Davidovich descr ibes  herse l f  as  an ambiva lent  person 
leading a  twosome l i fe  in  a  double  inward outward wor ld.  For  her  art 
serves  as  a  means of  express ing her  unique internal  wor ld.  Her  ent i re 
work  stretches  across  the gap between the mater ia l  and the non-
mater ia l . 

The exhib i t ion Enigma deals  with  mater ia l  f rozen in  t ime,  ra is ing  i ssues 
of  border,  t rans ience and b iodegradat ion.  

// 
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